

EFFECTUARAN SEMANA DE PREVENCIÓN DE INCENDIOS

En los salones del Departamento Regional de Cultura tuvo efecto una reunión regional de Prevención de Incendios con la asistencia de 129 jefes de brigadas y administradores de los centros de producción y servicios de los Regionales Bayamo y Manzanillo, para tratar el cumplimiento de los planes de actividades que se desarrollarán en la Semana de Prevención que se efectuará del 12 al 18 de Agosto. En la misma se plantearon las deficiencias observadas en los distintos centros de producción y servicios, y fueron exhortados para mejorar las medidas de prevención de incendio.

En el acto hablaron el Jefe Provincial de Prevención de Incendio compañero Guillermo Correa, y Félix Molinés Sec. General del Buró Orden Interior Regional No. 3 Bayamo. Estaban presente, además, los siguientes compañeros: Tte. José A. Fonseca, Ayudante Orden Interior Regional 3 Bayamo, Manuel Rodríguez, Responsable Regional de este cuerpo, Sergio Guerra Mompié, Responsable Unidad de Prevención de esta ciudad.

• Renato Calante

Recorren Lugares Históricos destacados Artistas Nacionales

La Columna Artística del Centenario No. 2 "Raúl Gómez García" organizada por el Sindicato Nacional de Trabajadores de Artes y Espectáculos, se encuentra recorriendo lugares históricos de la gesta del 68 y 95 y de la lucha contra la tiranía batistiana.

La misma está integrada por conocidos artistas del radio y la televisión nacional, entre los que se encuentran: Bertha Pernas, Manuel Licea (Puntillita), el Cuarteto "Los Bucaneros" y otros, quienes actuarán en centros de trabajos, granjas, etc. Parte del recorrido que efectuarán estos artistas es el siguiente: el 17 de julio actuaron en Bayamo; 19 Baraguá; día 20 Pinares. El día 29 se efectuará un encuentro en Guáimaro con las demás brigadas artísticas que recorrerán la Prov. de Camagüey. Todos los artistas hicieron manifestaciones encomiásticas para los organismos que los atienden. • Pedro Mora



Obtienen Bandera "Héroes del Moncada"

- Centro Telefónico Bayamo
- Almacenes de Víveres de Guisa

El Centro Telefónico de esta ciudad y la Unidad 6-16 Almacenes de Víveres de Guisa cumplieron los índices establecidos para obtener la Bandera "Héroes del Moncada", según se informó en la CTC Regional. Estos son los pri-

meros centros de trabajo del Regional Cauto-Bayamo-Jiguaní que logran ganar el honroso galardón y forman parte de las nueve unidades del sector de servicio que en esta región aspiran a ese honor.

• Luis Morales

**Combatientes del
Cauto**

NO. 69

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION

BAYAMO, M. N. - VIERNES 19 DE JULIO DE 1968
AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO

SINDO GARAY

El miércoles falleció en la Habana, a los 101 años, el poeta, armonista, guitarrista y cantante SINDO GARAY, quien entre sus más notables obras se encuentra la canción criolla LA BAYAMESA, dedicada al patriótico carácter de la mujer cubana.

En su última visita a esta ciudad, el ilustre maestro centenario dijo en la Plaza Rabí: "Me siento hijo de este pueblo, y tengo un documento escrito donde consta que a mi muerte, en cualquier lugar de Cuba, mis restos sean trasladados a Bayamo".

Su deseo ha sido cumplido y los organismos, el pueblo, la gran familia de la música le han rendido homenaje al más viejo trovador del mundo.

Importante labor realiza el Laboratorio Provincial de Veterinaria

En las inmediaciones de Bayamo se encuentra la finca "La Reforma", en ella funciona el Laboratorio Provincial de Veterinaria, el cual tiene a su cargo la realización de diagnósticos a todo tipo de ganado del sector estatal y privado gratuitamente. Por estar situado dentro del regional Bayamo, atiende sus trabajos, además de prestar atención en el departamento de Bacteriología y Supervisión a todos los laboratorios

PASA A LA PAG. 4

Sébase Que....

★ La Clorofila es una sustancia de estructura química que da el pigmento verde a las plantas, compuesta de carbono, hidrógeno, oxígeno, nitrógeno y magnesio como elementos metálicos.....

★ Para nuestros primitivos pobladores, "guáchara" ó "guáchara" significaba mentira o embuste....

★ Cuando los limones no han sido debidamente preservado, se endurecen y parecen como estar secos. Para restituirlo a su natural frescura bastará con dejarlos sumergidos en agua tibia durante una noche....

★ La Defensa Civil es la participación coordinada de todos los organismos del Estado y el pueblo dirigido por el Partido. No es un organismo más, ya que están representados todos.

★ El 20 de Diciembre de 1960 se formó el FRENTE NACIONAL DE LIBERACION DE VIET-NAM DEL SUR. Desde entonces, bajo la gloriosa bandera del FNL, la lucha del pueblo vietnamita se desarrolla más victoria cada día...

★ Doscientos miligramos ó 3,086 gramos del sistema de pesas Troy, equivalen a un kilate. Antiguamente un kilate era considerado como el peso de una semilla de algarrobo. El término kilate también se emplea para determinar el grado de pureza de la aleación del oro.....

HACIA EL 26 DE JULIO

Labor Voluntaria en el Hospital "C. M. de Céspedes"

Desde el día 15 hasta el 26 de Julio se están laborando 12 horas diarias como saludo al XV Aniversario del ataque al Moncada, en el Hospital "Carlos Manuel de Céspedes" de esta ciudad.

Esto fué acordado en Asamblea General celebrada recientemente, donde se acordó también la salida de 25 compañeros para labores en la agricultura. Además se están laborando 4 horas

de trabajo voluntario, para el embellecimiento del mismo. De lunes a sábado se trabaja 1 hora adicional.

En deportes se han efectuado 3 encuentros de Ajedrez, con vista al Día de la Rebelión Nacional, con la ECIL y la Básica del Cauto, saliendo victorioso en los mismos, además, se está organizando un equipo de pelota de segunda categoría.

Reportó: Víctor Benítez A.

FOR LA BENDA DEL CENTENARIO

La República Neocolonial

Para mantener la dominación del imperialismo y las clases explotadoras en un régimen de contradicciones sociales como el que se describió en la conferencia anterior, resulta imprescindible un adecuado aparato de estado. Cuba tuvo el suyo, desde 1902, cuando cesó la dominación española y el subsiguiente período de ocupación militar yanqui. Ese estado sin embargo, no fué el estado al que aspiraron y por el que lucharon treinta años y en dos sangrientas guerras los cubanos; y no lo fué, sobre todo, porque careció de su atributo esencial: la independencia.

El Estado que se creó en 1902 en Cuba tenía por objetivo primordial servir los intereses de la burguesía monopolista e imperialista yanqui; en segundo término, defender los intereses de las clases dominantes cubanas más íntimamente aliadas al propio imperialismo; en tercer término, defender los intereses de todas las clases interesadas en la empresa común de explotar a las clases trabajadoras.

(Tomado de Historia de Cuba por Oscar Pino Santos)

Renuncian al Cobro de las Horas Extras Obreros de Confituras

La fábrica de confituras "El Sabor" de Jiguaní está sobrecumpliendo la meta diariamente. Los obreros de esta unidad han renunciado al cobro de horas extras, según manifestó el compañero José Moreno,

administrador de la referida fábrica y se han comprometido a sobrecumplir la meta definitiva como saludo al Ataque al Cuartel Moncada, según reportó Rubén Céspedes:

La Asociación de Agricultores Pequeños en el Regional Cauto - Bayamo Jiguaní está llevando a cabo en las distintas asociaciones, la creación de brigadas de Ayuda Mutua con el fin de brindar sus aportes en las distintas granjas del Pueblo y tierras de los pequeños agricultores... Se han creado brigadas de las Asociaciones Vicente Quesada, Clemente Zamora, Antonio Guiteras y otras.

Los obreros de la brigada de matanza de la Empacadora Bayamo están realizando una destacada labor en hacer entrega de los cueros a la industria del calzado que no estén rotos o rayados.

Con cero vacas vacías en Inseminación Artificial han saludado la efeméride del 26, los compañeros de la Granja «Jimmy Hirzel»... En esta semana la granja «Roberto Estévez» también se declarará con cero vacas vacías, con lo cual el Municipal Cauto Cristo cumplirá su compromiso en este frente de la ganadería.....

Los vecinos del Comité de Zona número uno del municipal Guisa, declararon su territorio libre de yerbas y basuras...

La Federación de Mujeres Cubanas del Municipal Cauto Cristo tiene incorporada como saludo a la Gesta del Moncada un total de cuatrocientas setenta y tres mujeres a la agricultura y en otros sectores.

Saludarán XV Aniversario Orgs. de C. Embarcadero

CAUTOEMBARCADE-RO. - (Zenaida Vázquez, por teléfono). - Los organismos de masas de este Municipal, han realizado distintas tareas como homenaje a los mártires caídos el 26 de Julio de 1953

Los CDR de este Municipal constituyeron el Sub-Comité de Solidaridad, se efectuaron 2 mítines relámpagos, 21 donaciones de sangre, 34 pruebas sitológicas, se recogieron 6 mil 803 pomos vacíos, 3 mil 585 envases de cristal, 1855 libras de algodón, efectuándose, además, 10 reuniones de ayuda a las unidades del Poder Local.

En EOC, para saludar la gesta del 26 de Julio y la Jornada de Solidaridad

con Corea y Vietnam, se efectuaron 16 asambleas, se han puesto a funcionar 10 círculos familiares y se constituyeron brigadas productivas, con la participación de 26 maestros hacia el agro.

Por otra parte, se han realizado por la UJC Municipal, discusiones con 9 comités de base, 11 mítines relámpagos, como saludo a la fecha del 26, habiéndose efectuado 67 movilizaciones con los niños.

La Federación de Mujeres Cubanas de Cauto Embarcadero ha discutido con 5 delegaciones mambisas, habiendo pasado 31 pruebas LPV y constituido un subcomité de Solidaridad.

GUISA

Realizan CDR de Guisa 27 mil 190 horas voluntarias

Los CDR del municipal Guisa, en saludo a la gesta heroica del 53, están realizando diversas actividades para saludar esa fecha. Entre ellas cuentan: realización de 104 pruebas sitológicas, la meta era de 100; recogida de pomos de medicina 26,987; envases de cristal 22,398, siendo sus metas respectivas de 20 mil; en papel y cartón se recogieron 918 libras.

Además se han creado 18 nuevos comités de zona, con una incorporación de 2,879 nuevos miembros. En fines de semana y jornadas dominicales se movilizaron al agro 3 mil 122 cederistas, realizando un total de 27,190 horas voluntarias.

Los CDR de Guisa continúan en la realización de trabajos que le permitan alcanzar su objetivo, gracias a ello han declarado a 9 CDR "Centenarios". ★ P. M.

Destacamento de Pioneros en la Playa Mar Verde

El Destacamento de Pioneros Vanguardia del Municipal Bayamo, partió hacia Mar Verde, con el fin de pasarse una semana de recreación en esa playa, cumpliendo con las actividades del Plan Vacacional.

- Los integrantes de este Destacamento son de la escuela "María R. Martínez" y este es el primero de la región del Cauto que parte hacia la playa.

Intensifican Trabajos Obreros de Artesanía de Jiguaní

El Taller de Artesanía de Jiguaní, Unidad 601-5-03, se comprometió a aportar 2 mil horas voluntarias, habiendo acumulado más de 1,300 horas hasta la fecha. En metas de sombreros se comprometieron a coser 406 en trabajo voluntario. También se han distribuido a los comercios 1,500 jabas y 1,500 escobas, esperando sobrecumplir las metas asignadas, debido al intenso trabajo que están realizando, como saludo a la gesta heroica del Moncada. ★ R. C.

DEPORTIVAS

CARAVANA CICLISTICA DEL CENTENARIO:

La Caravana Ciclistica del Centenario, que salió del antiguo Cuartel Moncada el pasado día 15 de Julio, hizo su recorrido por esta región, pasando por Jiguaní, Dos Ríos, Santa Rita, Bayamo y Peralejo. En Dos Ríos se llevó a efecto un pequeño acto, donde habló el compañero Reinerio González, Sec. de la COR Municipal Jiguaní, y en Bayamo se le ofreció un acto en la Plaza Rabi, donde habló el compañero Víctor Antúnez, Resp. de Deportes de la Dirección Nacional de los CDR,

Santa Rita le ganó el doble a la B. del Cauto:

Al continuar el Campeonato de Pelota Primera Categoría, que organiza el INDER en esta región, se enfrentaron en Guisa, Jiguaní con los guiseros, ganando el primero los jiguaniceros 9x2, siendo el pitcher ganador Guillermo Tarapiella, perdiendo Raúl Góngora. En el segundo ganó Guisa 8x1, siendo Arturo Rodríguez el pitcher ganador y el perdedor Miguel Coronado.

Mabay le ganó el doble a Cauto Cristo en la granja "Papi Lastre". El primero 7x2 y el segundo 2x1, siendo los ganadores Manuel Rodríguez y Héctor Rodríguez y los perdedores Raúl Ramírez y Rolando Castillo.

En los terrenos de San Pablo de Yao, municipal Buey Arriba, dividieron honores la ECIL, que se mantiene en primer lugar, y Buey Arriba, ganando éstos el primero 10x8 y el segundo la ECIL 11x5.

Pitchers ganadores: Porfirio Verdecia y Humberto Hernández y los perdedores Amaury Ross y Roberto Maury. En Río Cauto éstos juzaron con el MiCons, habiendo otra división de honores, saliendo victoriosos en el primero los de Río Cauto 6x1 y en el segundo los visitantes 10x4. Los pitchers triunfadores fueron: Prebister Salazar y Julio Estrada y los que cargaron con la derrota Luis Longoria y Agustín Ramírez.

Los santarriteros vencieron por partida doble a la Básica del Cauto en Bayamo. En el primero los muchachos que dirige el compañero Roberto López fueron blanqueados; anotando los de Santa Rita 7 carreras. En el segundo encuentro la anotación fué de 4x3, ganando el pitcher José Morales, aunque necesitó la ayuda de Isidro Moreno y el perdedor lo fué Rafael Rosales.

(PASA A LA PAGINA 4)

Importante labor... *Viene de la 1ra.*

regionales. Los análisis que allí se efectúan son: Parasitología, Bromatología (este departamento funcionará en la Nestlé, pero supervisado por el Prov.), además, Bacteriología y Patología. Una de las pruebas de mayor importancia es la Serología, la cual se realiza a fin de detectar la enfermedad zoonótica llamada Brucelosis, cuya característica principal es que causa abortos en las hembras en su último período de gestación; inutilizando muchas de las especies bovinas. Por tanto se puede deducir la enorme pérdida económica que ocasiona esa enfermedad desde el punto de vista de la reproducción, así como desde el punto de vista de producción lechera en los bovinos. Los diagnósticos que se realizan mediante pruebas de sangre, son los que determinan el destino del animal ya que de resultar positivos van a ser separados del resto del ganado y enviados a una finca de segregación.

También se realizan trabajos de pesquizaje parasitario para determinar el por ciento de animales parasitados así como el tipo de parásito y facilitar los antiparasitarios específicos, lo cual se determina mediante un minucioso examen al excremento. Todos los trabajos realizados por el laboratorio son de gran envergadura por cuanto en ellos se determina la buena calidad de los productos consumidos por el pueblo, así como el aumento de nuestro ganado. El personal calificado que tiene a su cargo esta importante labor está integrado por cinco compañeros en serología, tres en parasitología, tres en bacteriología y dos en patología. Además un administrador y el director, Dr. Reimundo Rafuls que ponen todo cuanto está a su alcance, con el fin de realizar la mejor labor. • P. M.

Obreros de esta Región Junto a Fidel el día 26

La CTC de la región del Cauto seleccionó a nueve trabajadores de Avanzada que representando a sus centros laborales — por ser fundamentales — estarán en la tribuna el 26 junto a nuestros dirigentes.

Primitivo Díaz Espinosa y Antero Castillo Brizuela, del Central "Arquímedes Colina" de Mabay y Sixto Suárez Benítez, del Central "José Nemesio Figueredo" de Río Cauto, fueron los seleccionados

por esos centros fundamentales. También estarán en la tribuna, Pedro Escalona Alarcón, del Sakenaff II; Manuel E. Pacheco Montero, de Dietéticos; Manuel Rivero Cespedes, Homero Barbarona González y Carlos Martínez Basili, de la Construcción, Plan Arroz; y Enrique Santos Martínez, de Recursos Hidráulicos del Plan Arroz.

• Sánchez Contreras

Celebran Acto de Solidaridad con Viet Nam y Corea en la Granja Ocho

Un acto de solidaridad con los hermanos pueblos de Corea y Vietnam, se llevó a efecto en el Departamento "La Sonora" Granja No. 8 de este municipal, donde se encuentran ubicadas dos brigadas "Operación 26" del Regional Cauto-Bayamo-Jiguani.

El acto estuvo impregnado de un alto espíritu solidario por parte de los

trabajadores de avanzada que integran dichas brigadas, comprometiéndose a trabajar cada compañero una hora voluntaria diariamente en homenaje a los heroicos pueblos de Vietnam y Corea. Al hacer las conclusiones del acto Ramón Núñez Barceló, Primer Sec. de la CTC Reg., exhortó a los integrantes de ambas brigadas a mantenerse firmes como hasta ahora en el cumplimiento de las tareas productivas e ideológicas que le han sido asignadas en saludo al 26 de Julio. En este acto se hizo entrega de banderines a las escuadras ganadoras de la emulación que mantienen entre si. Recibieron galardones la escuadra 1-2 de la Brigada "Armando Miranda Montes de Oca", integrada por hombres y la 2-1 integrada por mujeres.

Le fué entregado un gallardete especial al compañero Filiberto Aldana, ganador de una competencia de chapeadores que se desarrolló en horas de la mañana y se hizo además mención de honor a los compañeros Leoncio Bermúdez y Zobeida Tas, que fueron los más destacados de la semana. • L. M.

Deportivas

(Viene de la 3ra.)

Comenzó Campeonato de Baloncesto:

El pasado martes 16 dió comienzo el Torneo Regional de Baloncesto segunda categoría, en la cancha "José A. Saco", frente a la terminal del ferrocarril, donde participaron los siguientes equipos: Escuela Técnica "General Milanés", Escuela Secundaria Básica Rural "Pedro Batista", Campeón Guisa y Campeón y Selección Bayamo. De estos "quintetos" saldrá el Campeón Regional Bayamo y Selección "Ganaderos", para participar en la eliminación de la Zona Centro.

CUADRO DE HONOR

Los 27 trabajadores que componen el Departamento de Carpintería, Albañilería y Pintura de la Fábrica de Productos Dietéticos están haciendo extraordinarios esfuerzos para ganar en ese departamento la Bandera "Héroes del Moncada". Todos son trabajadores eficientes y fueron los primeros de esta unidad, en renunciar al cobro de horas extras; están trabajando como mínimo diez y doce horas diarias y por su buena actitud ante el trabajo, los organismos de la fábrica acordaron destruirles el tarjetero de entrada y salida y ahora trabajan con el horario de la conciencia.